
啓明
令和２年度学校だより 学校教育目標

積極的に真理の追求をする生徒
厳しく正しい生活をする生徒
強い身体と心を鍛える生徒

スローガン「自分史上最高を目指せ！」 令和2年８月７日 第６号

苫小牧市立啓明中学校長 大 橋 祐 之

１学期は、体育大会や中体連・コンクール等の中止、自然体験学習（１年）・宿泊研修（２年）・修
学旅行（３年）の延期など、まだまだ、先の見通しが立たない現実がありました。だからこそ、新た
な発想の中、「今できること」「これからできそうなこと」を実践していくことが大切です。
９月１８日（金）に予定していた「学校祭」は、「生徒交流会」として形を変えて実施することと

なりました。
「生徒交流会」のテーマは、「～突き進め！一度しかないそれぞれ

の未来へ～」です。このテーマには、「一人一人の未来は一つずつし
かないので、何があってもその一人一人の未来に向かって突き進んで
いこう！」（2-1 田澤さんのアイデア）という思いが詰まっています。
全員リレーでバトンを次の走者につなぎ、生徒会活動等では上級生

から下級生に活動をつなぐ。そして、全員でモザイク画を制作し、「一
体」となる。キーワードは、「つなぐ」と「一体感」です。
コロナ禍の中、この先、不透明な状況が続くことが予想されます。

だからこそ、確かな情報や正しい知識の中、「今できること」「これか
らできそうなこと」を自らの行動に移していくことが重要です。そこには、自分一人ではなく、「共
に」という欠かせない目的があります。
共に、一歩ずつ前進していきましょう。

今年度は、１０日間の夏休みとなりますが、今まで同様に、しっかりと生活リズムを整えるなど、
体調管理に気を付けてください。
８月１８日（火）に皆さんの元気な笑顔に出会えることを楽しみにしています。

保護者の皆様へ
１学期は、学校行事等の突然の中止・延期など、様々な場面で、多大なご迷惑をおかけしました。
引き続き、新型コロナウイルス感染症対策を講じつつも、できることから教育活動の充実を図って

参りたいと思っています。今後とも本校の教育活動に対し、ご理解とご支援のほどお願いいたします。
生徒交流会当日（９／１８）には、各学年の全員リレー、吹奏楽部の発表等を予定しております。

お子さんが出場・出演する場面で、保護者の皆様がご参観いただけるように計画しております。また、
２学期早々に取り組む「全校モザイク画」、「学年モザイク画」、「美術部の作品」については、学校内
に掲示しておく予定であること（保護者の皆様が、来校したときにご覧いただけるよう長期の掲示と
します。）を申し添えます。

いじめ防止 いじめアンケート集計結果
過日実施しましたいじめアンケートについて集計結果を掲載します。（回答数２９４名）

質問１ あなたは、これまで質問２の選択肢のようなことをされて、嫌な思いをしたことがありますか？
・ある…２名 ・ない…２９２名

質問２ 質問１で「ある」と答えた人に聞きます。どんなことをされましたか？（複数回答あり）
・冷やかしやからかい、悪口…０名
・仲間はずれや無視…０名
・軽くぶつかられたり、遊ぶふりをしてたたかれたりする…１名
・お金や持ち物をかくされたり、いたずらされたりする…０名
・恥ずかしいことや危険なことをされたり、させられたりする…０名
・メールや無料通信アプリ（SNS等）で悪口を書かれたり、仲間はずれにされたりする…０名
・その他…１名（話したくないのにからんでくる）

質問３ 今も嫌な思いをしていますか？
・はい…２名 ・いいえ…２９２名

質問４ あなたは嫌な思いをした時、だれに相談しますか？（複数回答あり）
・学校の先生…１４９名 ・スクールカウンセラー…５名 ・友人…１５３名
・父や母…１６８名 ・兄弟姉妹…７０名 ・電話相談…１４名
・メールや SNSの相談窓口…０名 ・だれにも相談しない…３７名
・その他…１３名（祖父母、親戚、SNSの友人等）

質問５ あなたは、これまで友人が嫌な思いをしているのを見たり、聞いたりしたことがありますか？
・ある…４名 ・ない…２９０名

質問６ 「子ども相談支援センター電話相談紹介カード」（学校から配付）を知っていますか？
・知っている…２７７名 ・知らない…１７名

質問７ 「いじめ」はどんな理由があっても許されないことだと思いますか？
・そう思う…２８３名 ・そう思わない…２名 ・よくわからない…９名

嫌な思いをしたことがある生徒のうち、現在も嫌な思いをしていると回答した生徒については、教職員
から聞き取りを行ったうえで、相手の生徒からも事実確認を行い指導済みです。これからも、いじめの
芽を早期に摘み、学校が安心して生活を送ることができる居場所であり続けるよう、いじめを生まない
学校づくりを進めて参ります。
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家庭・地域との連携・協働 地域とともにある学校を目指して
７月３１日（金）、学校評議員会 兼 学校関係者会議を行いました。この会議は学校が地域の方々か

ら広く意見を求めることで、学校運営や教育活動の改善を図ることを目的としております。昨年度から
学校評議員に加え、ＰＴＡ会長、副会長を加えて学校関係者会議として実施しております。

学校評議員…瀧 進 様
〃 …押本 武 様
〃 …柳谷昭次郎 様

ＰＴＡ会長…小林 滋樹 様
〃 副会長…北田 洋子 様
〃 …黒江 清香 様

給食の試食、校内視察（施設・設備、生徒の様子）の後、学校・地域の様子について情報交換いたしました。

ＰＴＡ事務局からのお知らせ 今年度の活動について
今年度のＰＴＡ活動について、次のとおりといたしますのでご確認ください。

学級委員…保護者の入校について制限している状況である
ことから組織しません。

校外委員…各種祭典が中止になっていることから組織しま
せん。交通安全指導は教職員で対応します。

厚生委員…学校に集合して活動することが困難なことから
組織しません。ただし、廃品回収は例年通り
実施します。なお、地域への周知は各町内会の
回覧板にお知らせの文書を入れて対応し、ポス
ティングは行いません。廃品回収の日程は右表を
ご参照ください。

学習 定期テスト実施 生活 生徒指導主事による講話実施
７月１７日（金）・２８日（火）、 ８月４日（火）、本校教諭を

１学期期末テストを実施しました。 講師に薬物乱用防止、防犯に
これまでの学習の成果が試される 関する講話を実施しました。
とあって、生徒たちは真剣な 本来であれば警察署などの
表情で取り組んでいました。８ 関係機関をお招きして実施
月末、１・２年生は二者懇談を、 するところでしたが、１学期の
３年生は三者懇談をそれぞれ 間は自粛し、本校独自の取組と
実施します。 ↑テスト中の様子（３年生） いたしました。 ↑学年ごとに実施しています

部活動 出番を待つ！
運動部に限らず、文化部についても自分たちの出番を

待っているところです。吹奏楽部（写真左→）は感染予防
対策の一環として屋外で合奏を行っていました。美術部
（写真右→）は全員前方を向いて作品の制作を行っていま
した。生徒たちは今できることに精一杯取り組んでいます。

今後の行事予定
８月１８日（火）２学期始業式、職員会議

２０日（木）集金日
２１日（金）中央・常任委員会
２２日（土）北海道栄高体験入学
２３日（日）苫高専オープンスクール
２４日（月）通知表配付
２６日（水）三者懇談（３年）、二者懇談（１・２年）
２７日（木）集金日、三者懇談（３年）、二者懇談（１・２年）
２８日（金）二者懇談（１・２年）
２９日（土）中央高体験入学

※学校閉庁日…８月１２日（水）～１６日（日）
上記の期間、教職員は出勤いたしませんので、
連絡、その他のお問い合わせは１７日（月）に
お願いいたします。

※年間行事予定表を配付しました。ご確認ください。

啓明中学校ホームページ 【URL】 http://www.city.tomakomai.hokkaido.jp/gakko/keimei/

ご家庭でもご指導ください！
【公園の利用について】
・２メートル以上の間隔をあける
・マスクをつける
・利用後は手洗い、うがいをする
・混んでいるときは利用を避ける
・その他、公園等に設置している
利用に関する注意事項を確認し、
正しく使う
【危険な行為の防止】
・廃墟、廃材置き場等に入らない
・火遊びしない
・深夜徘徊しない
・遊泳禁止区域で泳がない
・自転車で無理な運転をしない

廃品回収日程
１０月２０日（火）澄川町東側校区
１０月２１日（水）川沿町１～３丁目
１０月２２日（木）川沿町４～６丁目
１０月２６日（月）柏木町１～３丁目
１０月２７日（火）柏木町４～６丁目

〃 はまなす町
１１月 ２日（月）ときわ町東側校区

※詳細については後日お知らせします


